

## VOS COMMUNES

GRENOBLE

# Première action du Conseil Unicef des jeunes Dauphiné-Savoie

Pour la Journée internationale des droits de l'enfant, le Conseil Unicef des jeunes (CUJ) du comité Dauphiné-Savoie organise ce samedi 20 novembre son premier événement à la librairie Arthaud, à Grenoble.

« Notre objectif est de sensibiliser autour de cette date importante pour l'Unicef, de montrer au jeune public ce que sont les droits de l'enfant », introduit Juliette Thulliez, 17 ans, ambassadrice et membre du CUJ Dauphiné-Savoie. Ainsi, au deuxième étage de la librairie, des livres sur le thème de l'enfance et de la santé mentale étaient présentés. Au troisième, on jouait à des jeux de société où on dessinait les identités à travers le monde. « On échange avec les

enfants sur l'accès à une identité, qui n'est pas la même partout, et aux droits qui en découlent comme celui à l'éducation. Dans certains pays, les enfants n'ont pas accès à une identité, on ne leur donne même pas de prénoms avant cinq ans, car les chances de mourir avant cet âge sont élevées », détaille la jeune ambassadrice.

Cette journée était aussi « le bon moment » pour les onze jeunes du CUJ Dauphiné-Savoie, qui regroupent quatre départements (Isère, Drôme, Savoie et Haute-Savoie), de lancer leurs projets. Leur mandat a débuté en mai dernier et s'étend sur deux ans. C'est la première année qu'Unicef France compte des CUJ territoriaux comme celui-ci, qui proposent des actions ancrées dans les localités. « Cette action était la première de notre

mission. Nous n'avons pas encore fixé tous nos projets à venir, mais ils seront basés autour de la santé mentale des enfants, une problématique soulevée notamment avec la crise sanitaire. Notre CUJ veut également travailler autour des droits et de l'accès aux loisirs », précise Juliette Thulliez. Surout, l'un des grands projets d'Unicef France reste le soutien au Yémen. « Nous avons besoin de récolter beaucoup de fonds pour ce pays où la situation est très critique. Notre rôle sera aussi de rapporter de l'argent pour cette cause, de sensibiliser sur ce conflit majeur peu médiatisé. » « Cette guerre perdure depuis des années et, avec le temps, de moins en moins de fonds sont débloqués pour le Yémen alors que la crise s'aggrave », complète Cléo Bessède, 18 ans.

Pauline ROUSSEL



Cléo Bessède, Naomi Balzano et Juliette Thulliez sont jeunes ambassadrices chez Unicef et au conseil des jeunes Dauphiné-Savoie.

GRENOBLE

## La nouvelle cuisine de l'Accorderie a été inaugurée



Ce fut aussi l'occasion de célébrer le 10<sup>e</sup> anniversaire de l'Accorderie en France. Photo Le DL/T.T.

Ce samedi 20 novembre, dès 14 h 30, l'Accorderie de Grenoble a organisé une fête pour dynamiser l'année avec notamment sa campagne de dons. Ce fut aussi l'occasion de célébrer le 10<sup>e</sup> anniversaire de l'Accorderie en France. L'événement a commencé en début d'après-midi, au local de l'Accorderie (62 rue Général Férié), par l'inauguration de la cuisine qui existe grâce aux financements de la Métro et de la CAF. Ensuite, les invités se sont rendus à la Maison des habitants de la Capuche pour assister à la foire aux services. Puis le lancement du "Cercle cinéma" a été symbolisé par la projection d'un film à 16 h 30. Le but de cette manifestation consistait aussi à présenter les événements à venir. La prochaine animation est le "chantier ouvert au public". Il se déroule aux Jardins de Léo jusqu'au 25 novembre en présence d'un menuisier pour fabriquer un chemin piétonnier.

GRENOBLE

## Ces femmes qui font la science à Grenoble



Léonie Canet est professeure au laboratoire de physique et modélisation des milieux condensés. Photo Le DL/S.M.

C'est au Jardin de ville que Grenoble a rendu hommage à ces femmes qui font honneur à la science, au travers d'une exposition que l'on pourra visiter jusqu'au 5 décembre.

L'inauguration se déroulera ce samedi 20 novembre, en présence de l'ensemble des partenaires du projet, sous les grands arbres du Jardin de ville, devant un public nombreux et particulièrement passionné par la démarche.

Ces 21 femmes, ambassadrices de l'exposition, qui sont chercheuses, enseignantes-chercheuses, ingénieures ou

techniciennes dans toutes les disciplines (physique, chimie, biologie, astrophysique, informatique, mathématiques, sciences juridiques, sociologie, paléoclimatologie) sont toutes fortement impliquées dans leur métier et bien décidées à faire connaître leur passion, pour susciter des vocations auprès des plus jeunes.

Le projet, "la science taillé XXelles", porté aujourd'hui par le CNRS Alpes, l'UGA, Grenoble INP-UGA, Inria Grenoble Rhône-Alpes et l'association Parité science, est né en 2018 avec une première ex-

position à Toulouse, puis à Lyon en 2019 et en Île-de-France en 2020. Le projet s'implante aujourd'hui à Grenoble.

Quelques-unes des participantes ont pris la parole pour exprimer leur volonté de porter haut l'image des femmes dans le monde de la science et faire savoir qu'elles en sont les actrices. Le but est aussi de faire connaître à un plus large public possible les métiers de la science et de la recherche, qui sont, sans exception, ouverts aux femmes.

Une déclinaison de cette exposition, en plus petit format,

sera destinée à l'itinérance en milieu scolaire et dans d'autres lieux de médiation durant l'année 2022. Les ambassadrices grenobloises viendront ainsi à la rencontre de jeunes générations pour promouvoir les métiers scientifiques et témoigner de leur réussite professionnelle et personnelle.

Après les allocutions officielles, la compagnie Imp'Acte et ses membres de la Biféus, la Brigade d'interruption de la fuite incontrôlable des cerveaux, a réalisé une visite théâtralisée de l'exposition.

Serge MASSÉ

**Journée nationale des DYS** Samedi 27 Novembre 2021 de 8h45 à 12h00

Conférence, Témoignages & Interventions

Neurodiversité et bienveillance

Avic

Juliette SPERANZA Auteurs, doctorante en philosophie de l'Éducation  
Stéphanie JAVELAS, Professeure de français  
Nicolas BRESSOUD, Docteurant en pédagogie

APEDYS Isère

ANAPE DYS

ASSOCIATION NATIONALE DES ADULTES ET ENFANTS DYSLEXIQUES

UNIVERSITÉ DE GRENOBLE

Bibliothèque municipale de Grenoble

PASS SANITAIRE OBLIGATOIRE

PROGRAMME COMPLET SUR : <https://isere.apedys.org/>

ENTRÉE GRATUITE SUR INSCRIPTION SUR : <https://forms.gle/JhBq2i3KsZZFroC9>

LIEU : FACULTÉ DE MÉDECINE

AMPHI JEAN ROGET - DOMAINE DE LA MERCI - LA TRONCHE

# Black Friday

Du 22 au 28 novembre<sup>(1)</sup>

Jusqu'à **-30%**<sup>(2)</sup>

SUR TOUTE LA MODE,

LA MAISON ET LA DÉCO<sup>(3)</sup>

# MONOPRIX

BLACK FRIDAY = VENDREDI NOIR. (1) Le 28 novembre, uniquement pour les magasins ouverts le dimanche. (2) Remise immédiate en caisse sur le prix affiché. Offre non cumulable avec toute offre ou promotion en cours. (3) Hors marques nationales, créateurs, loisirs et petit électroménager. 552 018 020 R.C.S. Nanterre - Pré-presse : e!pew